

Royal Concours International de Roses nouvelles du Roeulx 2017

Vendredi 1^{er} septembre s'est tenue la 54^{ème} édition de ce concours dans les jardins de l'Ancien Hôpital Saint-Jacques. Les parcelles du concours 2017 accueillent 138 cultivars de roses nouvelles introduits par 37 obtenteurs originaires de 12 pays !

La croissance printanière des rosiers a été marquée par 3 mois sans pluie et plusieurs périodes de gel successif (jusqu'à -6°C) qui ont provoqué des dégâts aux jeunes pousses. L'oïdium et la rouille furent observés et les méligèthes du colza se sont régalés début juin. La taille d'été fut exécutée le 4 juillet. Ensuite le mois de juillet fut ensoleillé et le mois d'août plus froid et enfin pluvieux. Le déficit en eau fut tel que les reperçements furent très faibles pour de nombreuses variétés. Ce qui engendra une floraison moins abondante ou retardée. La rouille et la tache noire s'en sont donnés à cœur joie.

Les rosiers n'ont reçu aucun traitement sanitaire. Ceux qui sont sortis du lot méritent toute notre attention. Des roses évoquant étrangement les œillets d'Inde ont fait leur apparition et l'une d'entre elles a reçu la

médaille d'argent dans la catégorie 'Miniature' (Obtenteur Interplant, NL, référence INTB0733-12). Cette rose a pour parents *Rosa persica* et un hybride de thé. Elle convient pour les lieux chauds et froids et possède une grande résistance tant aux maladies qu'à la sécheresse.

Seuls 2 rosiers ont reçu une médaille d'or. L'un dans la catégorie 'Floraison en bouquets' (obtention du belge Vissers sous la référence Viscada) et l'autre dans la catégorie 'Tige unique' (obtention du français Adam sous la



Pierre Nuyens, parfumeur, jugeant la médaille d'or 'Tige unique' et 'Prix du Parfum' Adam



Médaille d'or 'Floraison en bouquets' Vissers

référence ADAmacalat). Ce dernier s'est également vu attribuer le 'Prix du Parfum'.

La délibération finale résulte du travail de deux jurys. Le jury permanent a évalué les rosiers à plusieurs reprises durant 2 ans, son avis représente 60% des points. Le Jury international est invité le jour du concours et son jugement intervient pour 40% des points. Pour préparer ce concours, le jardinier de la ville du Roeulx, Pierre Lauwers, a effectué un travail remarquable.

Bénédicte Courtens



Médaille d'argent 'Miniature' Interplant



www.aquaproduction.be

Bruno JURDANT

Entreprise horticole à vendre à 1300 Limal

Pépinière spécialisée dans la production de plantes aquatiques.

Accompagnement possible par l'actuel propriétaire.

Contacteur : FIDUCIAIRE MONTGOMERY - OPR
Benoit Meurmans
bm@fmg.be +32 10 84 98 90